全日本自治団体労働組合

北海道本部 〒060-0806 札幌市北区 北6西7北海道自治労会館 電 話 011-747-3211 FAX 011-700-2053

げを申請した。再値上げをめぐり

消費者庁は9月2日に消費者との

中で、道民の批判が高まっている。

めた。北電の経営努力が見えない や脱原発を求める意見が大勢を占

第28回 全国 野球大会

糠·北広島·知内·札

害をもたらす。北電自ら自然エネ

原発が事故を起こせば壊滅的被

17・03%の家庭向け電気料金値上

出席者からは、地域の弊害を抱え

ながら原発依存を続ける北電への

意見交換会を札幌市内で行った。



8月28日、別府市

氏家委員長

その後「当面の闘争方

2014年度 第1回 平和を考える集い

針」、「2015年度一般 針」、「新たな政治対応方

会計及び特別会計予算」

治体選挙は、『中道』『リベ

療生協労組・山崎委員長

針などについてあいさつ

一藤・連合北海道会長

争のできる国にしてはな

ない取り組みを行い、

戦

憲主義に反する民主主義

地へ送って戦死させ遺体

をそのままにしていた。

500人が参

的自衛権行使容認は許さ 憲法解釈変更による集団

女性27人)が全国から参加した。中間年大会は、 213人:26・5%:北海道から122人内 分県別府市のビーコンプラザで開かれ、代議員 が行われたほか、「当面の闘争方針」 に活発な討論の結果、議案はすべて可決された。 と傍聴者を含む、 | 年の大阪大会で決定した運動方針の中間総括 ⊗月28日~29日、自治労第87回定期大会が大 や「新たな政治対応方針」を中心 議論は人事院の「給与制度の総 約3200人(女性代議員数 など4議案

大会1日目

実現、新たな政治対応方 時・非常勤等職員の処遇 取り組みを進める」と強 との勧告がなされたこと 見直し』について、「20 長は、『給与制度の総合的 15年1月から実施する 人事院勧告、 脱原発社会の 強く決意を述べた。 結して取り組もう」と力 自治労全体が一致団

は必要不可欠かつ急務 強権的・暴走する政治を だ。2015年の統一自 『リベラル』勢力の結集 安倍政権が繰り広げる 医療生協職員労組がそれ た。新規加盟組合の紹介 位3県本部として、道本 ぞれ紹介されあいさつし 共サービス労組と北海道 部が新潟県本部に次ぐ2 山上委員長が表彰を受け 位と紹介され、代表して その後、組織拡大で1 北海道から函館公

食い止めるため、『中道』

治の危機的状況を共有する重要な選挙戦だ。政

の討論を受け採択、 を全体課題として取り組 各報告に関する質疑など ほか、14県本部14人から むべき」と意見反映した 長が「保育士の処遇改善 報告に対する質疑で 藤盛·道本部副委員 加した。 る集い」をかでる27ホー 日、「第1回「平和を考え

の撤退を求める運動と、

らない」と訴えた。また、

がわかることは5%し

集団的自衛権行使容認に

一7月1日に安倍政権は

ついて閣議決定した。立

としては対応できない 前は書かれていない。

態だ」と強調し、「国は戦

連合北海道は8月27 憲法9条は世界の憧れ は、「特定秘密保護法成立

北の大地から大きなうねりをつくる 2日目の質疑討論で 蒲池·道本部財政局 大会2日目 政治対応方

が提案された。

と発言したほか、41県本 り組みについて「勧告を 大きなうねりをつくる」 の結集に、北の大地から て「中道・リベラル勢力 たな政治対応方針につい の対策強化が必要」、新 勧告が避けられない場合 させないことを前提に、 の総合的見直し反対の取

部41人が、給与制度の総 人事委員会勧告期

補強され、 決された。 針を中心に発言し方針が 本部提案が可

自衛権行使を容認する閣 ットワークから「集団的 最後に、自治労基地ネ

金沢市で開かれる。 来年の本大会は石川

権の暴走を許さない決議決定に反対し、安倍政 言」とともに採択した。



市・江別市で「第8回市・江別市で「第8回がれた。優勝は高崎に関する場所で「第8回が、100円では、1 岡)となった。 勝は久留米市労連(勝は久留米市労連(

内町職が前回準優勝のチーム福山市職連、知

抑えベスト4入り、北 お 道代表チーム

高松市職連に勝利した。札幌市職連は今回た。札幌市職連は今回た。札幌市職連は今回がずれも奮闘したが一いずれも奮闘したが一歩及ばなかった。 ムページをご覧くだ

定期大会

掘り出して遺族に返すと

9月 25日(木) 8:30 受付 9:00 開会

9:00 再開 26日金 16:30 閉会

ホテルポールスター札幌 札幌市中央区北4条西6丁目

平和のあり方を考えた=8月27日、札幌市 500人が参加し、 運動を展開する」とあい 平和をつくり育てていく ていくことが大事だ。 的な社会の実現にむけ 民と連携し、平和で民主 平和の大切さを広め育て に対する暴挙だ」と批判 れる。誰でも犠牲になる。 合北海道としても広く道 し、「戦争で人は殺し殺さ

団的自衛権と沖縄~今、

遺骨収集から平和を考え 骨収集ボランティアーガ 具志堅隆松·沖縄戦遺

らない」と呼びかけた。 いう気持ちを忘れてはな 放すのは間違いだ。 た。憲法9条は世界

JICHIRO スケジュール

る。戦争を起こさせない

ために憲法9条を手にし

キをかけることに繋が げることが戦争にブレー 争責任を取れと、声を上 述べた。さらに、「国は戦 責任がある。DNA鑑定 国には家族のもとに返す

で帰すことができる」と

道本部青年部第29回定期総会(13日(土) 札幌市)

2015年度社会福祉評議会総会(札幌市) 14日 (二) 2014年度公衆衛生集会(~15日、札幌市) 15日 (月) 2015年度衛生医療評議会総会(札幌市) 20日生) 2015年度現業公企評議会総会(札幌市) 女性部第29回定期総会(~21日、札幌市)

22日(月) 第26回執行委員会(札幌市) 道本部ホームページ

自治労北海道 🍱 ユーザー名: minnade 組合員専用ページは、パスワード:danketsu2013

🔛 視覚障害その他の理由で活字のままでこの本を利用出来ない人のために、営利を目的とする場合を除き「録音図書」「点字図書」「拡大写本」等の製作をすることを認めます。その際は著作権者、または、出版社まで御連絡ください。

安心な暮らしを追求しよう

自

治

労

北

第35年次地方自治研究经道最高

第35年地方自治研全道

る」、名寄市立総合病院・ の地域の将来を見据え

から20本が発表され

学・坂本教授からは「過

松島事務部長からは

「北・北海道の医療の現

全道の組合員や地方議会 研究全道集会」を開き、 市で「第35年次地方自治 9月5日~6日、旭川

議員など、

160人が参 と報告されたが、大切な 口減少により約5割の自 治体に消滅可能性がある 難波·道本部副委員長

生まれ育ったマ

旭川市

チで住み続けたいという一さつした。 問われている。国追随の 道政は論外であり、地 自治体そのものの存続が いうこと。今まさに地方 地域をどうつくるのかと れば地方分権・地域主権 自治体自らが判断しなけ などあり得ない」とあい

援活動』について」、それ

革運動と財政」に分かれ、

まちづくり」、「自治体改

福祉・介護など、安心の り」、「子育てから医療・

西神楽地域の『高齢者支 事務局長からは「旭川市

町長からは「美瑛町のま る」をテーマに議論した。 下で地域の未来を考え カッション「人口減少の ィネートで美瑛町・浜田 所・佐藤理事長のコーデ その後、パネルディス 北海道地方自治研究

> 役割」、NPO法人グラウ 状と名寄市立総合病院の

とともに歩むまちづく

ーを考える」、「地域住民 産業と、環境・エネルギ た。参加者は、「北海道の

ンドワーク西神楽・成田

旭川市



それぞれの地域での特徴的な取り組みを交流した=9月5日、

地域の未来を考え合った=9月5日、 研に参加した。

見方を変え地域 活性化 参加者の声



吉村智恵美さん

らの質問を交えながら議 興味深かったが、特に美 瑛町の「世界で最も美し

みだと感じた。 巻き込んだすごい取り組

発信できる、地域住民を い村連合」の話は世界に

は 変えることで、地域の活 性化ができるということ いけることだと感じた。 意識やものの見方」を 帯広市でも活かして

(45地本・単組・総支き、提出レポート56本

2日目は分科会を開

おーさかさん 逢坂誠二

徒然だよ

八雲町職労 域、社会をどうしていけ いた。組合員同士で議論 し、「自分たちの仕事、地

レポート発表を けで立派な自治研活動だ ばよいのか」話し合うだ

何か、何をすればよいの のウェイトを置くことが か」解らないことが課題 だと思う。しかし今回、 した。自治研活動に運動

「自治研」 も 自治研を必要以上に難し 集会に参加して、 く考えていたことに気づ

合利アップで

中村 達哉 さん

いきたい。 ので、しっかりと伝えて を悩んでいる仲間がいる ということを学びまし 渡島地本にも同じこと

/ ろうきん

6カ月もの 定期預金 が

今だけ金利

定期預金 [スクラム50]

処遇改善は

た今、男性保育士は珍し う逸話があります。 くない時代になり、子ど それから40年近く経 「用務員」だったとい

2014年9月11日

の組合員19人が参加しま

坂本地本執行委員長の

から採用後1年から3年 天塩の各単組・総支部

キュラムを、休憩をはさ

なコト~」の四つのカリ

最後に、星野地本青年

一働き続けるために必要

みながら、約5時間にわ

さつし、「私たちは安心し 部長が総括とともにあい

て働き、暮らしていくこ

たり講義を行いました。

その後分散会を行い、

とを追求する権利をもっ

年部主催の新入組合員

センターで開かれ、

ついて」「メンタルヘルス ついて」「生活改善闘争に

校が、羽幌町勤労者研

本部を構成する増毛か

【留萌地方本部発】 8月

あいさつのあと、「職場と

参加者からは、「試用期間

に関わらず、業務研修の

労働組合・青年部活動」

「政治闘争・平和運動に

れるのは不安」などとい ため公用車を運転させら

った声が挙げられていま

留萌地方本部及び

中川ひろたか」さんの 今年の全道保育集会も

名ですが、中川さんは日 コンサートでした。 それにもかかわらず保育 本初の男性保育士(当時 に採用された時の職名 保母)の資格取得者で、 保育関係者の間では有 対応力など、求められる る専門知識、保護者との なく、障害や病気に関す 遇が原因なのは明らかで ます。このことは、単に 能力に対して低すぎる処 子どもを預かるだけでは 高い職種の上位でもあり

も達が夢と希望を失わな 課題と言えるでしょう。 じく保育士に憧れる子ど 全体で取り組むべき重要 いよう、処遇改善は社会 若き日の中川さんと同

の問題は山麓

積みだ。 **刀にも**「世界

減少社会もお

加わり、 地方 **分財政、**人口

厳しい地方

申請する。これでは地方は元気にな 慌てて各部署から寄せ集めた事業を の予算を確保することに汲々とし、 地域政策は、決して成功しない。国 らが責任と確信を持って実行しない ば、自治体の企画や財政担当が、国 が、期限を区切って政策を募集すれ 国の政策に翻弄されては したが、地域自らが考えず、地域

安倍内閣が「地方創生」と言い出 らされて、国のリストラ的政策に翻 減するという劇薬的データーを事前 に振りまいたことだ。この劇薬に踊 今回酷いのは、出産適齢人口が激

弄されてはならない。 地域づくりの胆

ならない は、どんな悪い条

らが絞ることだ。 特色を最大限生かすための知恵を自 して積極的にプラスにとらえ、その 件であっても、それを地域の特色と

(9月7日、秋晴れの八雲にて)

っています 上位には必ず保育士が入 その一方で、離職率が

ている、青年部に結集し、

行い、さらに団結を深め

パネラーの話はどれも

合いました。

団結ガンバローで締めま 頑張っていこう」と話し、

した。終了後、

交流会を

長·柿崎克之

(留萌地方本部•書記

第35年次地方 06日にかけ 治研究全道 9月5日か で一番企業が活躍しやす

開かれた。 の対前年比は によると、所 宝道集会)が **孝会**(自治研 賃金構造基 ことはない。新自由主義 とは違う、経済学者シュ かし、地方が豊かになる い国」を進めている。し 点が必要だ。 ーマッハーが提唱した 「地域住民とともに進め 道本部の自治研活動は 「地域の技術」という視

り、それは可能になるだ ろう。最後に本集会にむ るまちづくり」を意識し た、すべての方に対し心 けて取り組んでいただい まく活用することによ て議論してきた。 より感謝申し上げる。 自治研という道具をう

2009年から3年間の

定内給与額の

本統計調査

厚労省の

民主党政権時にはプラス

スが始まって

し以降またマ

ーナスに戻ってしまった。

であったが、

アベノミク

自治労道本部のホー ームページ www.jichiro-hokkaido.gr.jp